

# Victorias de defensa estatal del DPC para 2025s



De izquierda a derecha: Tyre Gray, Nevada Donor Network, Inc.; Amy Hewitt, Fundación Nacional del Riñón; Pamela Zielske, directora de defensa de la región occidental de DPC; la senadora Roberta Lange, patrocinadora de la ley SB 292 de Nevada; Ernesto Molmenti, médico y cirujano especialista en trasplantes.



**Por Elizabeth Lively**, Directora de Defensa de la Región Este de DPC, y **Pamela Zielske**, Directora de Defensa de la Región Oeste de DPC Director de Defensa

La DPC logró importantes victorias estatales para los pacientes con ESRD, ya que varios estados aprobaron protecciones para las primas de Medigap durante la sesión de 2025, y la legislación en otros estados aún está en trámite. Además, varios estados aprobaron proyectos de ley sobre la "regla de cumpleaños", cuyo objetivo es brindar mayor flexibilidad y opciones a los pacientes con planes de

Medicare Supplement, brindando a los afiliados de Medigap una oportunidad para cambiar de plan sin evaluación médica. Dado que las aseguradoras fijan precios diferentes para sus planes, los afiliados podrían encontrar una prima más asequible para el mismo plan con otra aseguradora. La legislación que protege las primas de Medigap para pacientes menores de 65 años con enfermedad renal crónica terminal (ESRD) elegibles para Medicare continúa vigente en varios estados, ya que 2025 es el primer año de una sesión bianual, o bienal, en muchos estados. En Georgia, el Comité de Salud de la Cámara de Representantes aprobó el proyecto de ley HB 323 por unanimidad, y la Cámara de Representantes lo aprobó a solo dos votos de la unanimidad del pleno. El proyecto de ley, patrocinado por la representante Karen Mathiak, ahora espera una audiencia en el Senado cuando se reanude la sesión en enero de 2026. Los embajadores de pacientes del DPC, Kristi Flynn y

Christopher Richards, compartieron sus experiencias con el Comité de Salud de la Cámara, ayudando a los legisladores a comprender los desafíos únicos que enfrentan tanto los pacientes de trasplante renal como los de diálisis. Dos proyectos de ley históricos que amplían el acceso asequible a Medigap se aprobaron con un apoyo abrumador en los estados de Nevada y Texas durante esta legislatura. Ambos proyectos de ley brindan acceso asequible a los planes Medigap para pacientes de diálisis menores de 65 años. Patrocinado y defendido por la senadora estatal de Nevada, Roberta Lange (DNV-7) y firmado en junio por el gobernador Joe Lombardo (RN), el Proyecto de Ley Senatorial 292 garantiza el acceso a una cobertura Medigap asequible para los nevadenses menores de 65 años que reciben diálisis. El SB 292 cubre una grave deficiencia en la cobertura de Medicare para los nevadenses que no tenían acceso a seguros privados proporcionados por

sus empleadores ni a Medicaid. Chuck Lizer, residente de Nevada y Embajador de Pacientes de DPC, testificó ante los comités del Senado y de la Asamblea, lo cual fue decisivo para obtener el apoyo casi unánime a esta crucial legislación.

Bajo el firme liderazgo del representante estatal de Texas Ryan Guillén (RTX-31), el Proyecto de Ley de la Cámara de Representantes 2516 se convirtió en ley pública el pasado junio. Esta crucial legislación garantiza que las personas menores de 65 años con enfermedad renal en etapa terminal (ESRD) o ELA (esclerosis lateral amiotrófica o enfermedad de Lou Gehrig) tengan acceso a una cobertura Medigap asequible. Antes de la aprobación de la HB 2516, muchos texanos no podían acceder a la cobertura Medigap debido a las primas prohibitivamente altas. Muchos Embajadores de Pacientes de DPC se esforzaron al máximo y presentaron testimonios escritos o compartieron sus historias con los medios locales, entre ellos Patricia Benavidez Patel, Joyce Ford y La Ronda Jones.

La legislación sobre Medigap presentada en tres estados continuará hasta la sesión legislativa de 2026, que comienza en enero. El proyecto de ley HB 24, patrocinado por los representantes estatales de Ohio Jamie Callendar y Bride Rose Sweeney, se ha debatido en el Comité de Seguros de la Cámara de Representantes y está pendiente de votación. El proyecto de ley SB 469 fue presentado recientemente por el senador estatal de Michigan Jeff Irwin y se ha asignado al Comité de Política de Salud del Senado. DPC está intensificando sus esfuerzos de defensa comunitaria con nuestros Embajadores de Pacientes de Michigan, entre ellos la presidenta de la junta directiva de DPC, Quianna Bishop, la miembro de la junta Alethea Walls y la Embajadora de Pacientes Lacye Ryan. En Massachusetts, se han presentado proyectos de ley complementarios en ambas cámaras. En la Cámara de Representantes, el HD 4991 está patrocinado por el representante Thomas Stanley y el senador Adam Gomez, receptor de un trasplante de riñón, patrocinó el SD 3096. Los proyectos de ley de Massachusetts proporcionan una solución técnica que elimina la exclusión de los pacientes menores de 65 años con enfermedad renal en etapa terminal (ESRD) del acceso a la cobertura Medigap. El Embajador de Pacientes Len Gendron conversó con el senador Gomez. Antes de la presentación del proyecto de ley, durante una visita al centro de diálisis Fresenius de Len, Cheri Rodríguez Jones, miembro



De izquierda a derecha: Elizabeth Lively, directora de defensa de la región este de DPC; la representante Karen Mathiak, patrocinadora del proyecto de ley HB 323; Christopher Richards, embajador de pacientes de DPC; Kristi Flynn, embajadora de pacientes de DPC.

de la junta directiva del DPC, compartió su historia con el representante Stanley en la Conferencia Nacional de Legisladores Estatales, celebrada en Boston.

Varios estados aprobaron leyes que permiten a las personas elegibles cambiar de plan Medigap o regresar a la cobertura Medigap desde Medicare Advantage. En Rhode Island, la SB 610, impulsada por la senadora Val Lawson, ofrece una oportunidad de inscripción abierta durante el Período de Inscripción Anual de Medicare para que los afiliados a Medigap puedan cambiarse a otro plan Medigap o de Medicare Advantage a un plan Medigap sin evaluación médica. Además, las personas menores de 65 años con cobertura Medicare Advantage pueden cambiarse a cualquier póliza Medigap Plan A (es decir, el Plan A de cualquier aseguradora que emita planes en Rhode Island) sin evaluación médica. Delaware aprobó la SB 71, patrocinada por el senador Raymond Seigfried y la representante

Claire SnyderHall, que incluye una "regla de cumpleaños" que permite a las personas elegibles cambiarse a otra póliza Medigap que ofrezca beneficios iguales o menores dentro de los 30 días anteriores o posteriores a su fecha de cumpleaños, o que quienes tengan cobertura de Medicare Advantage se cambien a pólizas complementarias de Medicare durante el período anual de inscripción abierta. Utah aprobó la HB 258, patrocinada por el senador Jake Fitisemanu, que permite a los afiliados de Medigap cambiarse a un plan comparable o de nivel inferior sin someterse a una evaluación médica cada año dentro de los 60 días posteriores a su cumpleaños. Y Virginia aprobó la HB 2100, una "regla de cumpleaños" patrocinada por las delegadas Michelle Maldonado e Irene Shin, que permite a los afiliados elegibles cambiarse a otro plan Medigap con los mismos beneficios dentro de los 60 días posteriores a su fecha de cumpleaños. ¿Cómo puedes ayudar? Buscamos constantemente Embajadores de Pacientes de DPC que compartan sus historias escribiendo cartas a legisladores, asistiendo a reuniones con sus representantes, testificando en audiencias de comités y participando en las Alertas de Acción que enviamos por correo electrónico a nuestros miembros. Forjar relaciones sólidas con los legisladores a través del proceso legislativo es la clave para que DPC logre el éxito y mejore la calidad de vida de sus miembros y sus familias. Para obtener más información sobre cómo puede colaborar con nuestro programa estatal de defensa, visite el sitio web de DPC ([www.dialysispatients.org/get-involved/](http://www.dialysispatients.org/get-involved/)).



El embajador de pacientes de DPC, Charles Lizer, testificando ante el Comité de Comercio y Trabajo de la Asamblea de Nevada a favor de la SB 292.